
関 市 議 会 

 

平成２９年第３回定例会 

 

（平成２９年９月１２日･１３日･１４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  ２０  長 屋 和 伸  明 政 会   １２日午前～ 

  ２   １  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １２日午後～ 

  ３   ６  松 田 文 男  平 成 会   １２日 

 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ４  １３  足 立 将 裕  公 明 党 関 市 議 員 団   １２日午後～ 

 

  ５  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １３日10:00～ 

  ６  １６  山 藤 鉦 彦  明 政 会   １３日 

  ７   ８  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   １３日午後～ 

  ８  ２３  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １３日 

  ９  １２  鵜 飼 七 郎  明 政 会   １３日 

 

 １０  １５  市 川 隆 也  公 明 党 関 市 議 員 団   １４日10:00～ 

 １１   ４  栗 山   守  平 成 会   １４日 

 １２  １０  田 中   巧  明 政 会   １４日午後～ 

 １３   ２  波多野 源 司  市 政 ク ラ ブ   １４日 

 １４  ２１  石 原 教 雅  明 政 会   １４日 
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代  表  質  問 

 

明 政 会 

 

 議席２０番  長 屋 和 伸 

 

 

１ 関市第５次総合計画基本構想（案）について 

 (1) 第４次総合計画についての所感は 

 (2) 第４次総合計画から第５次総合計画へ考慮した点は 

(3) 第５次総合計画の着実な推進のためのマネジメントは 

 

２ 行政組織の改編について 

(1) 組織改編の狙いは 

(2) 組織改編のポイントは 

(3) 教育委員会３課を市長部局へ組み入れることの効果は 

(4) 組織改編により合理化やコスト削減は図られるものか 

 

３ 廃止した公共施設の後利用について 

 (1) 廃止した公共施設を有効活用したものはあるか 

 (2) 将来の統廃合に向けて計画的に取り組む必要があるのでは 

 

４ （仮称）池尻・笠神工業団地開発計画について 

 (1) 開発計画への不参加決定の経緯と今後の方針は 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席１番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 関市第５次総合計画基本構想（案）について 

(1) 幅広く集めた市民の声は反映されているか 

 ア 毎年満足度が低い公共交通について 

 イ 満足度が上昇しつつある労働力について 

 (2) ２０２５年問題に向けての課題は組み込まれているか 

 

２ 雨水・浸水対策について 

(1) ７月１４日の豪雨における浸水被害及び路面冠水状況は 

 (2) 市内主要道路における排水能力は 

 (3) 内水ハザードマップの作成は 

(4) 肥田瀬用水の氾濫対策は 

 (5) 現在行っている雨水対策と貯留施設整備補助金の利用状況は 

 (6) 今後長期にわたる抜本的な雨水対策は 

 

３ 公共施設の休業日について 

 (1) 公共施設再配置計画を推進する上で、ふれあいセンターの休館日を見直す必要

があるのでは 

 (2) 中池市民プールは夏休み期間中、無休にできないか 

 (3) 民間による中池市民プール改築の検討は 

 

４ 市内道路の雑草処理及び美化対策について 

 (1) 年間の除草依頼件数及び経費の推移は 

 (2) データの蓄積による計画的な除草・美化はできないか 

(3) ボランティア登録者の協力は得られないか 

(4) 市民の手による“軒先クリーンプロジェクト”を設立・推進してはどうか 

 

 



- 3 - 

代  表  質  問 

 

平 成 会 

 

 議席６番  松 田 文 男 

 

 

１ 刃物のまち関市公認包丁大使について 

 (1) 包丁大使を任命する目的と役割は 

(2) 任命した包丁大使はどのような方か 

(3) 包丁大使にこの方を選定した理由は 

(4) 今後の活動はどのようなものか 

(5) 刃物をテーマとした今後の観光戦略は 

 

２ 関市総合防災訓練について 

 (1) 今年度の関市総合防災訓練の概要は 

  (2) どのような理由から今年度の訓練を想定したか 

  (3) 地域の特性などを考慮した防災訓練を開催しては 

 (4) 規模や対象をより小さく身近にして多くの市民に参加を呼び掛けては 

 

３ 工業団地開発計画について 

  (1) （仮称）池尻・笠神工業団地開発計画に参加しない意図は 

  (2) 関市にとってデメリットは何か 

  (3) 旧ロジスティクス工業団地の計画の進捗は 

(4) 今後の工業団地開発や企業誘致の方向は 
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一  般  質  問 

 

議席１３番  足 立 将 裕  

 

 

１ 資金管理運用について 

(1) 近年の資金運用実績（平均残高、運用収入、運用利回り）は 

(2) 運用方法について 

 ア 歳入歳出現金、歳入歳出外現金の運用 

 イ 基金の運用 

(3) 運用基準、指針について 

 ア 今までの見直しの経緯は 

 イ 高率で運用ができている自治体についての所見は 

 ウ 今後の見直しは 

 エ 財務活動管理方針の策定は 

(4) 今後の運用方針は 

(5) 人材育成と事務マニュアル化について 

(6) なぜ運用実績の公表をしていないのか 

 

２ 手話言語条例について 

(1) 市の聴覚障がい者（難聴者、中途失聴者、ろう者等）の現状は 

(2) 市の聴覚障がい者への配慮について 

(3) 「手話は言語である」という認識が市及び市民にあるか 

 (4) 多くの自治体で手話言語関連条例が制定されている。市の見解は 

  ア 手話言語条例について 

  イ 情報・コミュニケーション条例について 

(5) 関市手話言語条例の制定に向けての市の見解は 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹  

 

 

１ 洞戸の補助事業をめぐる問題について 

(1) 国の補助事業にかかわって事業者と地権者との間で交わされた土地貸借に関

する契約書について、行政のチェックが適切に行われなかったのではないか 

(2) 使用する農地に関する契約書が締結されておらず、農地使用に関する農業委員

会の許可が下りていない段階で事業交付金の一部が交付された。これはどういう

ことか 

(3) 当該事業者に特別な便宜が図られたとみられるがどうか 

(4) 今後の対応は 

 

２ 市営住宅の使命と管理運営の改善について 

(1) 市営住宅の使命についての認識は 

(2) 現在の管理運営状況は 

(3) 高齢者・障がい者・居住の安定を要する者に対する配慮を欠く管理運営は、市

条例違反ではないか 

(4) 今後の対応は 
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一  般  質  問 

 

議席１６番  山 藤 鉦 彦  

 

 

１ 関市第５次総合計画基本構想（案）について 

(1) ＶＯＩＣＥキャラバンの実施状況は 

(2) 人口減少の状況とその対策は 

(3) 関市第５次総合計画の特徴は 

 

２ 消防・防災対策の充実強化について 

(1) 地域防災計画の見直しは 

(2) 今年度の総合防災訓練と今後の予定は 

(3) 危機管理課の移転は 

(4) 関市消防委員会の委員構成の変更は 

(5) 防災バス「あんしん号」の活用状況は 

(6) 中濃消防組合関消防署西分署の出動体制は 

 

３ 第５０回刃物まつり記念事業について 

 (1) これまでの記念事業の状況と成果は 

(2) 今後の記念事業の予定は 

(3) 来年度以降の刃物まつりの構想は 

 

４ 関市ビジネスサポートセンター「Ｓｅｋｉ－Ｂｉｚ」の現状について 

 (1) 開設して１年間の相談状況は 

(2) 相談に対するアドバイスの具体的な成果は 

(3) 今後の取組は 

 

５ 子育て支援対策について 

 (1) 子育て世代包括支援センター「ひだまり」の現状について 

 (2) 子育て支援事業の現状について 

  ア 子育てコンシェルジュは 

  イ 子ども食堂、学習支援は 

ウ 森のようちえんは 

 



- 7 - 

一  般  質  問 

 

議席８番  村 山 景 一  

 

 

１ 農業委員会制度について 

(1) 新しい農業委員会の業務と主な改正点は 

(2) 農業委員任命に至るプロセスは 

(3) 農地利用最適化推進委員の選任方法は 

(4) 農地利用最適化推進委員の立場と主な業務は 

(5) 農地利用最適化推進委員と農業委員との連携は 

 

２ 平成３０年からの水田農業について 

(1) 生産調整の実質廃止による今後の影響は 

(2) 農家個々のコメ生産量の調整は 

(3) 関市農業再生協議会はこれからも活動するのか 

 

３ 公園に健康遊具の設置を 

 

４ マダニ感染症対策について 
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一  般  質  問 

 

議席２３番  小 森 敬 直 

 

 

１ 国民健康保険(国保)について 

(1) 国保の広域化の目的について改めて問う 

(2) 国保の広域化のタイムスケジュールは 

(3) 厚労省の第３回試算方針の特徴は 

(4) 試算結果の公表をすべきと思うが 

(5) 来年度の保険税は法定外繰入れを継続し、値上げにならないようにすべきで     

は 

  

２ 認知症の方への障害者手帳交付について 

(1) 障害者手帳の交付状況について 

(2) 障害者手帳を持つ人の福祉サービスはどのようなものがあるか 

(3) 障害者手帳の交付申請はどのようにされるのか 

(4) 市民への周知はされているか 

 

３ 核兵器禁止条約について 

 (1) 核兵器禁止条約が国連で採択されたことについての見解は 

(2) 日本政府が批准するように働きかけが必要ではないか 
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一  般  質  問 

 

議席１２番  鵜 飼 七 郎  

 

 

１ 都市計画税について 

(1) 平成３０年度からの新規課税対象者への周知について 

 

２ 防災対策について 

(1) 避難所の見直しについて 

(2) 防災行政無線の戸別受信機設置について 

(3) 消防団員へのゴーグルの配備について 

 

３ 公共交通の充実について 

 (1) 地域自主運行バスの相互乗り入れについて 

 (2) レンタサイクル設置について 

 (3) １日乗車券発行について 

 

４ 図書館分館の利便性について 

 

５ 家庭用可燃物ごみ袋の強度について 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也  

 

 

１ ＡＥＤの普及と課題について 

(1) ＡＥＤの屋外設置について 

(2) ＡＥＤの維持・管理体制について 

(3) 救命率向上へのＡＥＤの設置拡充について 

 ア 消防署の消防車両へのＡＥＤ搭載の推進について 

 イ 市内コンビニへのＡＥＤ設置について 

(4) 心肺蘇生法・ＡＥＤの救命救急講習について 

 ア 小学校の教育では救命救急をどのように学んでいるのか。また、ＡＥＤのト

レーニングキットは活用されているのか 

 イ 市民の講習会への参加を拡充する施策について 

 

２ 市営住宅のリノベーションの推進について 

(1) 岩下・北天神の入居状況は 

(2) 入居希望者の減少の要因をどのように分析しているのか 

(3) 公営住宅法の改正により、浴槽の設備は整備されるのか 

(4) 市営住宅に子育て世代を呼び込むためのリノベーションに取り組む考えは 

 

３ 水道の本管布設替えに伴う「消火栓」の地下式への整備について 

(1) 消火栓工事の事前説明と地元自主防災会への同意を得る必要はないのか 
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一  般  質  問 

 

議席４番  栗 山   守 

 

 

１ 教職員の勤務環境の改革に関する取組状況について 

(1) 県教育委員会指針に基づく市教育委員会の取組について 

 ア 県教育委員会重点項目の進捗状況は 

 イ 中学校部活動における休養日の設定のルール化についての進捗状況は 

 ウ 中学校部活動における複数顧問指導体制の進捗状況は 

 エ 校務支援システムの導入の進捗状況は 

 (2) 市教育委員会としての具体的な取組は 

 

２ ひきこもり対策について 

(1) ひきこもり対策の現状は 

 (2) ひきこもり本人及び家族への具体的な支援内容は 

(3) ひきこもりの実態調査は 
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一  般  質  問 

 

議席１０番  田 中   巧  

 

 

１ 通学路及び市街地道路の交通安全について 

(1) 「ゾーン３０」の導入についての進展は 

(2) 交通渋滞緩和の交差点改良計画は 

 

２ 電気自動車の導入とインフラ整備について 

(1) 公共施設における電気自動車用のインフラ整備状況や利用状況は 

(2) 普及促進のために充電インフラ整備の考えは 

(3) 環境への負荷軽減のために公用車に電気自動車を導入しては 

(4) 電気自動車の将来需要についての見解は 

 

３ 市役所窓口での市民サービスについて 

(1) 市民からの声はしっかり報告されているのか 
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一  般  質  問 

 

議席２番  波多野 源 司  

 

 

１ ７、８月の台風及び豪雨による災害警戒体制について 

(1) 市の被害状況は 

(2) 避難情報発令の判断基準は 

(3) 警戒体制の中、課題はあったか 

(4) 平成３０年度からの災害対応体制は 

 

２ 人口減少に伴う地域のあり方について 

(1) 旧郡部合併後の人口推移は 

(2) 市内外の学校へ通う生徒の通学支援は 

(3) 人口減少対策について地域の役割は 

 

３ 買い物弱者対策支援について 

(1) 人口減少に伴い買い物弱者の現状は 

(2) 市内、過疎地域における移動販売の状況は 

(3) 商店に対しての支援策はないのか 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  石 原 教 雅  

 

 

１ 災害被災地事例を教訓として、防災計画に組み入れ、準備するべきでは 

 (1) アレルギー食の備蓄状況について 

 (2) 避難所における障がい児・乳幼児への配慮について 

 (3) ボランティア受入れ体制について 

 

２ 移住定住及びコンパクトシティ化に導く為の行政配慮について 

 (1) 移住定住及び転居の為の住居新築の際に必要とされるライフライン敷設のスピ

ード感ある対応について 

 

３ 関市第５次総合計画基本構想（案）において目指す福祉政策スキームは 

(1) 地域包括ケアシステムの具体性について 

(2) 福祉サービス制度間を乗り越えた共生に向けた対応について 

 


